

かしょうびょう

火傷病の発生防止及び来季生産に万全を期すためのお願いです

●火傷病（かしょうびょう）について

- ・中国における火傷病の発生を確認したため、令和5年8月30日から中国産なし・りんごの花粉等の輸入を停止しました。
- ・日本では発生が確認されていませんが、火傷病に有効な防除方法はなく、感染すると、樹全体が枯死することもあります。
- ・火傷病に感染した花粉で受粉作業をすると伝染する恐れがあります。



特徴的な症状：葉や枝が火にあぶられたような症状

- ① 中国産花粉をお持ちの場合、使用しないようお願いします。（処分方法については追って連絡いたしますので、保管してください。）
- ② 中国産花粉を使用した（可能性のある）園地について、火傷病の症状の調査にご協力ください。
- ③ 花粉の実態調査を実施しておりますので、今後の対策に向けてご協力ください。
- ④ 来季生産に向けて、自家採取等による花粉の増産をご検討ください。

裏面の確認マニュアルを参考に、なし・りんご園地で似たような症状が出ていないかをご確認ください。

裏面へ

なし・りんごにおける火傷病の緊急確認マニュアル

1:園地全体を目視いただき

- ▷右写真のように、葉がついた状態で枯死(過去に見たことがない枯れ方)した樹がある。
- ▷枝葉に例年、見たことがない枯れ症状がある。



調査は終了です。
ご協力ありがとうございました。

2:枯れている枝や葉の症状を見たとき



枝、葉、果実が左写真のように褐色又は黒く変色し、しおれるように枯れている。



▷症状部等にゼリー状の物質(細菌泥)が見られる場合がある。



調査は終了です。
ご協力ありがとうございました。

3:該当する症状が確認された場合

- ▷都道府県に樹の症状及び症状を呈している樹の本数をご連絡願います。
- ▷使用した農機具等の消毒をお願いします。
- ▷症状のある樹や枝の伐採などを行わずそのままの状態を維持してください。

最寄りの農林事務所または農業協同組合に連絡してください